
「浦東發展新機遇──2016滬港青年專業合作論壇」 昨日在滬舉行
。開幕式上，上海香港聯會會長、港區全國人大代表、滬港聯合控股有
限公司主席、董事長姚祖輝表示，浦東轉型發展的許多經驗值得正擬通
過轉型發展開拓市場的香港借鑑， 「希望在人才、信息、資金等多方面
有更緊密的合作，達至全面的 『浦港通』 」 。

大公報記者 夏微上海報道

論壇是由香港上海浦東聯會與上海香
港聯會共同主辦。

新一輪發展中找機遇
主辦方表示，浦東在上海打造國際經

濟、金融、貿易、航運四個中心方面佔據
領導地位，香港與浦東之間產業優勢相近
，兩地之間不但可以優勢互補，而且仍有
很大合作空間，需靠兩地青年以各自專業
一起努力共創。

姚祖輝直言， 「衷心希望通過這樣的
活動來增進香港青年、香港專業人士對浦
東新區的了解，在浦東的新一輪發展中找
到機遇，攜手合作；促進滬港兩地的交流
，整合資源，在兩地的發展中形成合力；
隨着滬港通的展開，希望在人才、信息、
資金等多方面有更緊密的合作，達至全面
的 『浦港通』」。上海海外聯誼會副會長
趙福禧亦坦言，滬港兩地專業人士完全可
以優勢互補，在交流合作中找到更多發展
機遇。

香港上海浦東聯會會長、香港捷豐集
團董事局主席姚徵稱，本次論壇主題所突
出的金融、高科技、文化產業等主題，呼
應了進一步深化改革開放等政策的落地，
預示着兩地合作廣泛的領域擴展和深度推
進。

浦東新區海外聯誼會會長陳慶善表示
，上海浦東是 「中國改革開放的象徵，上

海現代化建設的縮影」，長期以來，滬港
兩地的青年合作與交流不斷深入。他表示
，期望滬港兩地的社團能夠加強合作，繼
續發揮橋樑紐帶作用。

姚祖輝在接受記者採訪時表示，香港
正面臨很多挑戰， 「最近香港包括旅遊行
業在內的多個行業在走下坡路，希望通過
今天的論壇，讓港人看到滬港在各個行業
間的合作空間」。

港可借鑑浦東轉型經驗
姚祖輝提到浦東的金融及高新技術發

展， 「在這5至10年間已經可謂是騰籠換鳥
了（指產業結構調整及升級）」。而浦東
的轉型發展經驗，在姚祖輝看來，正是香
港專業人士想要學習的， 「香港是個成熟
的市場，它在尋找下一步的發展空間，希
望做一些改革」。

上海香港聯會會長、港區全國人大代
表、滬港聯合控股有限公司主席、董事長
姚祖輝，昨日參加在滬舉行的 「滬港青年
專業合作論壇」時透露，在香港特區政府
的支持下，一項港生來內地創業的計劃正
在醞釀當中， 「計劃三年內能有100個港生
來到內地做長期員工和創業」。

港生滬實習轉拓文創路
每年暑期，來自香港多所大學的港生

就會在兩地政府、機構及社團的牽線搭橋
下，來到上海進行為期五至八周的實習。

記者注意到，早前幾年實習港生以金
融學子為主，所在實習企業亦多為金融行

業。
然而，隨着近兩年內地文創及科創氛

圍的高漲，來滬實習港生中選擇前往文化
行業實習的人數愈來愈多，這一點亦引起
了多個暑期實習計劃發起人姚祖輝的注意
， 「現在會有不少學生進入電視台或會展
企業實習，甚至因為 『互聯網＋』的興起
，很多港生對類似螞蟻金服（指網路金融
服務，聯繫小企業與普通消費者）這類新
興行業感興趣，希望有機會接觸……」

黃有權：腳踏實地抓機遇
說及內地創業，16年前隻身來到上海

浦東創業、現為飛翱控股有限公司集團主

席兼行政總裁黃有權，有着絕對的發言權
，因為飛翱控股是首家獲得上海自貿區港
資企業牌照的企業。

黃有權告訴記者，16年前他看中的是
與浦東共同成長的機遇，而如今，對於想
要來浦東發展的港人仍有着 「市場規模大
」、 「高新技術企業集中，政府支持力度
大」等機遇，他甚至略帶玩笑地表示， 「
市場規模大的概念是，每一個項目在上海
都要比在香港至少大40倍！」

他嚴肅表示， 「雖然有機遇，但若想
抓住機遇，必須要留在這裏，而不是人長
期在香港隔三差五過來一下，那樣會與機
遇擦肩而過」。

姚祖輝：助100港生到內地發展

倡兩地優勢互補 更緊密合作

滬港青年論壇冀促進浦港通

陸家嘴打造3.0概念
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吳瑞建說，海上絲綢之路鑄就了福建
獨具特色的歷史傳承和開放包容的人文性
格，成為福建融入21世紀海上絲綢之路建
設的突出優勢。他認為，閩港兩地緊密合
作，不僅促進了福建發展，也給香港繁榮
增添活力。 「福建建設海上絲綢之路核心
區，將為閩港合作提供新的機遇和空間，
也將為閩港大學生加強科學文化交流提供
更加廣闊的領域。」他說。

華僑大學副校長劉斌希望同學們此行
對內地社會經濟文化等方面有更多的了解
與認識，並期待通過學生間的交流，促進
內地與香港的互動。

對茶文化之旅充滿期待
海絲科學營領隊、華閩集團協調聯絡

部副總經理鄭宗清亦勉勵香港學子 「多走
多看多聽，用心感受改革開放30多年來祖

國的變化。」他告訴記者，此行與同學交
流中發現，大部分同學對福建相當陌生，
甚至有的同學此前未到過內地。他認為，
本次交流活動內容豐富，亦期望香港與內
地多往來多交流，不斷增進感情和了解。

中文大學哲學系學生張梓恆告訴記者
，他的外公祖籍福建，喜歡茶，平時亦有
飲茶習慣。從小受他的影響，所以對此行
茶文化之旅充滿期待，希望在武夷山深入
了解茶文化。同時，他亦表示需更加辨證
看待香港與內地如今面臨的問題，互相之
間，尤其是青年人之間要多互相走動。

今日，閩港大學生在華僑大學舉行交
流活動，並參觀了華大校史館，感受愛國
華僑捐資助學的感人事跡，下午舉行茶文
化講座。明日，香港學生們將赴武夷山感
受朱子文化和體驗製茶和茶藝。

本次香港大學生海上絲綢之路科學營

，由福建省科學技術協會、福建省政府港
澳辦主辦，香港公開大學、華閩（香港）
集團、中國烏龍茶產業2011協同創新中心
協辦。

37大學生海絲科學營交流
2016香港大學生海上絲綢之路科學營─茶文化之旅，昨夜在華僑大學廈門校區開營。來自中

文大學、理工大學、香港大學等八所大學的37名同學，將深入接觸福建風土人情。福建省科學技術
協會副主席吳瑞建在開營式致辭中表示，希望香港同學近距離感受祖國變化，深入了解海上絲路歷
史和閩茶文化，期盼閩港兩地年輕人攜手共譜海上絲綢之路新篇章。

大公報記者 蔣煌基廈門報道

港澳澄珠青年夏令營 共敘鄉誼
香港澄海同鄉聯誼會於7月23日至24日

，舉辦為期兩天 「港澳澄珠青年2016（珠
海）夏令營」活動，一百多個來自香港、
澳門、珠海、澄海的澄籍青年代表歡聚一
堂，敦睦鄉誼、共話桑梓。

該會會長林雪英在開營儀式上向四地
營長授旗並致辭，寄語澄籍青年要秉承勇
於拚搏、團結互助的 「潮人精神」，共同
開創屬於自己的未來。

是次活動加強海外新生代與各地澄籍

青年同胞的聯繫、溝通，增進內地青年的
友誼與共識，促進合作發展新機遇，開拓
青年交流互動新格局，並提升青年愛國愛
鄉情懷。

深入了解閩風土人情 近距離感受祖國變化
▲

港澳澄珠
青年2016（
珠海）夏令
營青年代表
大合照

▲福建省科協副主席吳瑞建（右四）
、福建省港澳辦副主任林學峰（左四
）、華僑大學副校長劉斌（右三）、福
建省旅遊集團副總經理劉學忠（左三
）與香港學生互贈紀念品後合影留念

大公報記者蔣煌基攝

▲華僑大學學生向香港學生講述愛國華
僑捐資助學事跡 大公報記者蔣煌基攝

▲廈門茶業商會會長張榮生在茶文化
講座上帶着香港大學生「探索中國茶」

大公報記者蔣煌基攝

社團 責任編輯：李家華

論壇結束後，上海市浦東新區商務
委員會商貿處處長周斌、姚祖輝及滬港
地產資本首席資產管理總監張國樑等人
，專程參觀了 「中港匯．浦東」項目。
據悉，該項目主推陸家嘴3.0概念，位於
北洋涇地塊，其旁是預計2018年落成的
香港置地35萬方超級城市綜合體。

▲開幕式上，主禮嘉賓（左起）鍾永喜、吳杰莊、姚祖輝、陳慶善、趙福喜、徐力
、鍾翟偉、姚徵、錢志培、陳浩華一起手牽手 大公報記者夏微攝

▲

黃有權說
，若想在內
地抓住機遇
，必須腳踏
實地留在內
地發展
大公報記者

夏微攝
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